



## Nachruf

Die Gemeinde Lauf und die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Lauf trauern um

**Herrn  
Helmut Steimel**  
**Hauptbrandmeister**  
**Ehrenkommandant der Freiwilligen Feuerwehr Lauf**  
**Träger des Deutschen Feuerwehr-Ehrenkreuzes in Gold**

Mit tiefster Betroffenheit erhielten wir die Todesnachricht von unserem allseits geschätzten Kameraden Helmut Steimel.

Er trat im Jahr 1968 in die Freiwillige Feuerwehr Lauf ein und war bis zum Jahr 2018 in der Einsatzabteilung aktiv.

Von 1983 bis 1993 war Herr Steimel stellvertretender Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Lauf, bis er dann im Jahr 1993 zum Kommandanten gewählt wurde. Dieses Amt hatte er bis ins Jahr 2013 inne. 1998 wurde Helmut Steimel zum Hauptbrandmeister ernannt. Nach dem Ausscheiden aus der Einsatzabteilung gehörte er der Altersabteilung an.

2018 erhielt Helmut Steimel das Feuerwehr-Ehrenzeichen des Landes Baden-Württemberg in Gold in besonderer Ausführung für 50 Jahre Dienst in der Freiwilligen Feuerwehr Lauf.

Sein auf Ausgleich und Zusammenarbeit bedachtes Wesen war ein wertvoller Beitrag für unsere Kameraden. Er war sehr beliebt und aufgrund seines dienstlichen Einsatzes Vorbild für unseren Feuerwehrnachwuchs. So rief er im Jahr 1993 erstmals eine Jugendfeuerwehr ins Leben, die daraufhin erfolgreich an Leistungswettbewerben teilnahm. Durch seine Ausbildertätigkeit profitierte die Laufer Feuerwehr in besonderem Maße. Unter seiner Ära wurden erstmals innerhalb des Ortenaukreises und sogar kreisübergreifend Kooperationsverträge geschlossen. Er kümmerte sich nicht nur um die volle Leistungsfähigkeit und eine technisch gute Ausrüstung, sondern auch um beste Kameradschaft innerhalb der Wehr.

Herr Steimel war einer der Initiatoren des Seenachtsfestes in der Glashütte. Er setzte sich für ein neues Feuerwehrhaus ein und war an dessen erfolgreicher Verwirklichung im Jahr 2011 maßgeblich beteiligt.

Infolge seiner besonderen Verdienste wurde Helmut Steimel im Jahr 2019 zum Ehrenkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Lauf ernannt.

Wir danken Herrn Steimel für sein Wirken zum Wohl der Freiwilligen Feuerwehr Lauf und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren. Wir verlieren mit ihm nicht nur einen geschätzten Kameraden, sondern auch einen guten Freund, der bis zur letzten Stunde immer hilfsbereit und voller Energie im Einsatz war.

Unsere aufrichtige Anteilnahme gilt seiner Frau und der ganzen Familie.

Für die Gemeinde Lauf

Bettina Kist  
Bürgermeisterin

Für die Freiwillige Feuerwehr Lauf

Jan Schmidt  
Kommandant